
Consiglio Comunale INT 184 / 2025

INTERPELLANZA 

OGGETTO:
MAXI CANTIERE DI PIAZZA BALDISSERA - QUALI E QUANTI AIUTI DA
PARTE DELL’AMMINISTRAZIONE PER COMMERCIANTI E RESIDENTI?

PREMESSO CHE

Nel  prossimo  mese  di  marzo  inizieranno  i  lavori  per  la  rimozione  della  rotatoria  di  Piazza
Baldissera, un maxi cantiere della durata prevista di più di un anno e dal costo complessivo di 7,5
milioni  di  euro  che  cancellerà  definitivamente  una  delle  principali  cause  di  traffico  e  ingorghi
insistente sulla Circoscrizione 5.

CONSIDERATO CHE

La creazione della rotonda medesima risale appena al 2012 quando, grazie all’ultimazione della
viabilità di  completamento tra Corso Vigevano e Corso Mortara e la demolizione della vecchia
sopraelevata, venne inaugurata con l’intento (mai peraltro raggiunto) di “alleggerire il traffico sul
cavalcaferrovia  di  Via  Stradella  e  di  riconnettere  più  facilmente  tra  loro  quartieri  separati
storicamente  dalla  ferrovia  e  più  recentemente  dal  cantiere  per  la  realizzazione  del  passante
ferroviario” come puntualmente specificato sul sito del Comune di Torino.

EVIDENZIATO COME

Dal  2009  al  2012  prima  e  dal  2025  poi,  i  commercianti  ed  i  residenti  della  zona  siano
innegabilmente  interessati  e  coinvolti  da  imponenti  cantieri  di  creazione  e  smantellamento
dell’opera con conseguenti disagi ulteriori alla viabilità, polveri, rumori e circolazione limitata.

Nello  specifico,  i  maggiori  timori  riguardino la  sopravvivenza  del  commercio  di  vicinato  ed  i
residenti delle Vie Stradella, Chiesa della Salute, Vibò, Villar, Boccardo, Via del Ridotto e Corso
Venezia già fortemente provati dall’infinito cantiere per il passante di Corso Principe Oddone e dai
lavori effettuati in Corso Grosseto.

INTERPELLA

Il Sindaco e l’assessore competente per sapere:

1. Quali azioni intendano mettere in atto al fine di alleggerire commercianti e residenti dall’enorme
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impatto dell’opera e coadiuvarli nel superamento dell’oggettivo periodo di disagio creato dal maxi
cantiere.

2. Se intendano emanare sgravi fiscali e agevolazioni economiche a supporto del commercio di
vicinato e della popolazione ivi residente (tenuta conto la richiesta effettuata dal Presidente Enrico
Crescimanno riguardo la riduzione del 50% sia della Tari che del Cosap per i pubblici  esercizi
limitrofi).

3. Se intendano accogliere la richiesta effettuata dall’ associazione dei commercianti riguardo la
possibilità di organizzare un maggior numero di eventi al fine di aumentare il coinvolgimento dei
cittadini torinesi a supporto delle attività commerciali dell’area.

Torino, 20/02/2025 LA CONSIGLIERA
Firmato digitalmente da Elena Maccanti
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